
Los últimos meses han representado 
un esfuerzo decisivo para el fu tu ro  de 
Benalmádena. De un lado, porque la 
realidad nos ha planteado como un de
safío el tema del Puerto Deportivo de 
Benalmádena: el Ayuntam iento ha 
creado una comisión para estudiar la 
explotación, por el propio m unicipio, 
del citado puerto. De otro lado, los ú l
timos plenos han aprobado nuevos pla
nes de obras y en el presente boletín 
hacemos un balance de lo que está eje
cutado, lo que está en mar'cha y lo que 
ya ha sido presupuestado: se trata de 
un conjunto de obras que supera los 
500 millones de pesetas y que puede 
introducir substanciales m odificacio
nes en todo nuestro térm ino m unici
pal, desde nuestra apariencia —tan im 
portante de cara a nuestra industria tu 
rística— hasta lo más profundo, lo que 
hace a la vida cotidiana de todos los 
habitantes de Benalmádena.

Capítulo aparte merece, dentro del 
conjunto de obras que se está encaran
do, la creación de una zona industrial 
que representa a medio y largo plazo 
un arma para combatir el paro, estimu
lando la creación de industrias que di-

V  _________________

Antonio del Cid, 
concejal de Educación:

«En escolarización 
colaboramos 
más allá de nuestras 
obligaciones»

Estamos en el primer t r i 
mestre del presente curso es
colar 1981-1982. Los colegios 
y las aulas de los tres núcleos 
de Benalmádena se llenan a 
diario de la numerosa pobla
ción escolar: 2.200 alumnos, 
según los últimos datos, re
partidos entre las 74 aulas de 
Enseñanza General Básica 
(EGB) y las 13de Formación 
Profesional.

Para que nos hable de las 
diversas obras que se han aco
metido, de los problemas con 
que se enfrenta el A yun ta 

miento en torno a la educa
ción escolar y, en suma, de las 
perspectivas educativas del 
M unicipio, hemos mantenido 
una entrevista con Anton io  
del Cid, responsable m unici
pal del área educativa y con
cejal del Grupo Independien
te en el Ayuntam iento de Be
nalmádena.

AULAS PREFABRICADAS

Nuestra primera pregunta 
se ha centrado sobre el trasla- 

(Pasa a Centrales)

EL DISEÑO 
DEL 

PORVENIR
versifiquen nuestra actividad econó
mica.

Otro capítulo aparte merece el g i
gantesco plan urbanístico del Lago del 
B il-B il, pensado e ideado por el ¡dise
ñador y ecologista César Manrique, Es
te solo proyecto representa una inver
sión de 1.500 millones de pesetas pero, 
si logramos culm inarlo, se podrá decir 
que la Costa del Sol dispondrá de un 
centro de atracción turística de reso
nancia mundial, ubicado en nuestro 
municipio.

Todo esto que estamos reseñando, 
y que podría llamarse "e l diseño de 
nuestro porvenir", no significa que ha 
yamos olvidado otras acciones que, al 
contrario, nos preocupan de modo 
constante. Y estas son las actividades

que normalmente son competencia del 
Ayuntam iento y que no se reflejan en 
obras públicas ni en grandes cifras, si
no en la permanente tarea de manteni
miento y mejoramiento de nuestro en
torno urbano y de los servicios que el 
municipio brinda a los ciudadanos. En
tre ellos, en este boletín nos ocupamos 
de un área de fundamental im portan
cia, que ha sido y sigue siendo una de 
nuestras prioridades: la enseñanza. En 
este sentido —y sirve a modo de ejem
plo de una amplia serie de actividades 
municipales— la escolarización es total 
(y sin hacinamiento de alumnos) y se 
atienden de modo creciente necesida
des de comedor y transporte, en tanto 
nos hemos ocupado activamente del 
tema guarderías, de la educación espe
cial y de la formación profesional.

Alguien d ijo  que las urgencias —los 
problemas que no pueden esperar- 
son enemigos de lo importante —las 
grandes obras que se proyectan al fu tu 
ro—, En Benalmádena tratamos de 
conjugar lo urgente con lo importante, 
de atender al presente, pero con nues
tra preocupación puesta en asegurar el 
porvenir.



Balance de las tareas 
emprendidas en el municipio

Quinientos 
millones de realidades

El Ayuntam iento de Benalmádena es
tá afrontando un esfuerzo verdaderamen
te importante para poder concretar un 
ambicioso programa de obras fundamen
tales para nuestro municipio.

Vamos a ofrecer a continuación una 
lista de las obras terminadas o en ejecu
ción, y otra de las proyectadas. Resu
miendo este conjunto de datos, señale
mos que se han terminado ya obras por 
valor de más de veinte millones de pese
tas (entre ellas una guardería y el trasla
do de escuelas prefabricadas); están en 
ejecución obras por un valor próxim o a 
los 200 millones de pesetas, de los cuales 
la parte ya avanzada supone una cifra cer
cana a los 90 millones (entre ellas un poli- 
deportivo cubierto y otro descubierto, 
ampliación del centro sanitario, Paseo Ma
rítim o  peatonal y Jardines del Muro). A 
estas cifras debe añadirse el capítulo de 
alumbrado público, respecto al cual se es
tán realizando obras por más de cinco m i
llones y medio de pesetas, de las cuales 
están ya ejecutados trabajos por más de 
4 millones. Por fin , en lo que se refiere a 
obras —y no a proyectos— hay aún otras

OBRAS TER M INAD AS Y EN 
EJECUCION

JARDINES DEL MURO
A d ju d ic a c ió n .........................  26.093.006
Presupuesto............................ 27.383.778
Obra e jecutada......................  14.282.328
Falta por e je cu ta r................. 11.054.277

POLIDEPORTIVO CUBIERTO 
A d ju d ic a c ió n ......................... 43.465.075

P royecto  del Lago de l Bil-Bil

que están en marcha, y que representan 
más de 45 millones de pesetas (entre ellas, 
dos depósitos reguladores de agua, exca
vaciones arqueológicas y plantación de 
palmeras).

Si resumimos aún más estos datos, ve
mos que las obras ya terminadas o en eje
cución superan los 270 millones de pese
tas.

En cuanto a proyectos, existe uno que 
por su envergadura debe considerarse 
separadamente: el del complejo urbanísti
co del Lago del Bil-B il.

Además de éste, existen otros doce 
proyectos presupuestados, por valor de 
más de 250 millones de pesetas, y que 
incluyen un Hostal, una guardería infan

ti l,  ampliación del cementerio, alumbra
do del Paseo M arítim o y del acceso al 
Puerto de Benalmádena, Casa de la Cul
tura (A rroyo de la M iel), perforaciones, 
fluorización de aguas, etc.

Todavía restan cinco proyectos aún 
sin presupuesto, entre ellos el Club Náu
tico, zona industrial en A rroyo  de la Miel 
(al entrar en prensa este bo le tín  ya se le 
había asignado presupuesto), zona gana
dera en Benalmádena, Matadero M unici
pal, etc.

El conjunto de las obras terminadas, 
en ejecución y proyectadas supera con 
creces los 500 millones de pesetas, sin 
contar el gigantesco plan urbanístico del 
Lago del B il-Bil.

Más de 270 millones 
en obras terminadas 
o en ejecución ^

Presupuesto............................ 51.189.583
Obra e jecutada......................  9.229.917
Falta por e je c u ta r................. 41.959.666

POLIDEPORTIVO DESCUBIERTO
A d ju d ic a c ió n ......................... 27.890.000
Presupuesto...........................  34.105.670
Obra e jecutada......................  14.219.533
Falta por e je c u ta r................. 19.886.132

AM PLIACIO N  CENTRO SAN ITAR IO
A d ju d ic a c ió n ......................... 13.970.204
Presupuesto...........................  13.970.204
Obra e jecutada......................  8.008.689
Falta por e je c u ta r................  5.961.515

PASEO M A R IT IM O  PEATONAL
A d ju d ic a c ió n .........................  69.693.323
Presupuesto...........................  69.693.323
Obra e jecutada......................  41.342.685
Falta por e je c u ta r................. 28.350.638

C ASTILLO  DEL B IL-B IL
Presupuesto...........................  5.000.000
Falta por ejecutar

DEPOSITOS REGULADORES 
DE AG U A 5.000 m3.
Adjudicación
Presupuesto............................ 16.448.234



DEPOSITO REGULADOR 
DE 3.000 m3.
Presupuesto...........................  11.849.570

ACERADO CAM INO F A B R IQ U ILLA
A d ju d ic a c ió n ......................... 4.939.914
Presupuesto............................ 4.939.914
Obra ejecutada

ALU M BR A D O  PUBLICO

A VD A . DE LA  ESTACION
A d ju d ic a c ió n .........................
Presupuesto............................
Obra ejecutada

A VD A . DEL DOCTOR 
JERONIMO G AR R IG A  SENSO
A d ju d ic a c ió n .........................
Presupuesto...........................
Obra ejecutada

826.285
826.2851

543.038
543.038

ACO ND IC IO NAM IEN TO  O FIC IN A  
DE TURISMO PARA CONSEJERIA
A d ju d ic a c ió n ......................... 421.398
Presupuesto............................ 464.416
Obra ejecutada

TRASLADO ESCUELAS 
PREFABRICADAS
A d ju d ic a c ió n .........................  623.972
Presupuesto............................ 663.800
Obra ejecutada

JU LETA EN EL CRUCE DE BONANZA 
CON LA CARRETERA MA-407
A d ju d ica c ió n ......................... 722.100
Presupuesto...................... ..  . 732.888
Obra ejecutada

OBRAS EN PROYECTO

HOSTAL DE BEN ALM AD EN A
Presupuesto...........................  78.125.000

PERFORACIONES EN 
B E N A LM A D E N A Y  
ARROYO DE LA  M IEL
Presupuesto............................ 7.500.000

ALU M BR AD O  PUBLICO EN BEJAR 
Presupuesto............................ 893.833

AM PLIACIO N  CASA CONSISTO RIAL 
Presupuesto............................ 5.662.000

CASA DE LA  C ULTUR A 
EN ARROYO DE LA  M IEL 
Presupuesto............................ 40.000.000

ZO NA DEPORTIVA EN 
B EN ALM AD EN A

FLUO RIZAC IO N  DE LAS AGUAS 
POTABLES
Presupuesto............................ 2.250.000

CLUB NAUTICO

ACERADO CAM INO DE LA  
F A B R IQ U ILLA , MARGEN IZQ DA.
Presupuesto............................ 6.000.000

Casa de la C u itu ra  de A rro y o  de la M iel

CALLE SAN JOSE EN B-C
A d ju d ic a c ió n ......................... 1.076.763
Presupuesto...........................  1.076.763

CALLE SAN CARLOS
A d ju d ic a c ió n ......................... 815.092
Presupuesto...........................  815.092
Obra ejecutada

CAMINO REAL DE LA  C A R IH U E LA
A d ju d ic a c ió n ......................... 1.012.841
Presupuesto............................ 1.012.841
Obra ejecutada:

URBANIZACION ZONA NORTE Y 
OESTE COLEGIO M A R A V ILLA S
A d ju d ica c ió n ......................... 1.454.126
Presupuesto............................ 1.454.126
Falta ejecutada

EXCAVACIONES ARQUEOLOGICAS 
Presupuesto...........................  1.000.000

PLANTACION DE PALMERAS 
Presupuesto............................ 11.520.084

PERRERAS
Ejecutadas e n ......................... 172.000

LAGO DEL B IL-B IL
Avance de presupuesto . . .1.500.000.000

G UARDERIA IN F A N T IL  DE 
BENALM ADENA
Presupuesto...........................  40.885.605

HOSPITAL

ZONA IN D U STR IAL EN 
ARROYO DE LA  M IEL

AM PLIACION CEMENTERIO
DE BEN ALM AD EN A
Presupuesto...........................  35.510.000

ZONA G A N AD E R A EN 
BEN ALM ADEN A

DEPURADORA EN BEN ALM ADEN A 
Presupuesto............................ 35.000.000

M ATADERO M UNICIPAL

ALU M BR AD O  PASEO M AR IT IM O  
Presupuesto...........................  4.000.000

ALUM BR ADO  ACCESO 
PUERTO DE BEN ALM ADEN A
Presupuesto............................ 1.500.000

Reemplaza a 
Juan García Soto, 

quien dimitió 
por cuestiones 

personales

Nuevo 
concejal de 

UCD

Juan Camero Contreras sustitu i
rá a Juan García Soto como conce
jal de UCD en el Ayuntam iento .

La decisión adoptada por el par
tido  centrista se produce a raíz de 
la dim isión, por cuestiones persona
les, presentada por el señor García 
Soto.

El señor Camero Contreras es in 
dustrial, fue en las listas de UCD y 
tom ó posesión del cargo en el ú l t i 
mo pleno.



Viene de primera pág.
do de las escuelas prefabrica
das que han tenido que levan
tarse del solar donde estaban 
porque era de un particular 
que lo necesitaba.

Se han pasado a otro solar, 
dice Anton io  del Cid, propie
dad del Ayuntam iento y es
tarán ubicadas en él mien
tras se necesiten para la esco
larización. El presupuesto pa
ra el traslado ha sido de 
623.972 pesetas y están fun 
cionando normalmente, a pe
sar de que en un principio tu 
vimos problemas derivados de 
la falta de consignación o f i
cial en el presupuesto y otros 
con la empresa constructora 
que quería cobrar por adelan
tado la obra” .

Para la instalación de los 
alumnos en estas aulas se ha 
seguido el criterio de pasai 
cursos de 4 y 5, o sea, niños 
un poco más mayores, con 
objeto de paliar el peligro que 
supone para los más pequeños 
el cruce de la carretera.

COME

Sobre el comedor del cole
gio nacional "Salvador Rue
da" dice Antonio del Cid que 
el año pasado presentaron 
una moción al Ayuntam iento, 
después de tener unas conver
saciones con el Delegado del 
M inisterio de Educación, en 
orden a conseguir, por parte 
de este organismo, que sub
vencionaran totalmente el 
transporte escolar y también

el comedor. "E l Ayuntam ien
to montó el comedor to ta l
mente —destaca— y tiene ca
pacidad para 200 chicos en 
un solo turno. La cocina pue
de atender a 350 comensales'. 
El costo de esta obra fue de 
unos 2 millones de pesetas y 
comenzó a funcionar a prim e
ros de diciembre de 1980. Pa
ra este curso el Ayuntam ien
to ha hecho algunas amplia
ciones como una mesa calien
te y unas estanterías. En el 
curso pasado 220 niños u t i
lizaron el comedor. Para este 
curso, se llegó a 330 plazas.

Todas estas obras de insta
lación y de ampliaciones co
rrieron a cargo íntegramente

del Ayuntam iento porque la 
política que se plantea la cor
poración es que exista un me
dio agradable de vida y, por 
supuesto, tiene que comenzar 
por los niños. "S i el A yun ta 
miento cuenta con medios, 
tiene que preocuparse de que 
la gente viva m ejor", dice Del 
Cid.

CALEFACCION

Normalmente en la Costa 
del Sol los inviernos son su
mamente benignos, pero hay 
años en que la climatología 
juega malas pasadas y se pre
sentan días en los que real
mente hace fr ío , como ocu-

Antonio del Cid, concejal de Educación:

«EN ESCOLARIZACION 
COLABORAMOS 
MAS ALLA DE 

NUESTRAS 
OBLIGACIONES»

magnetófonos, proyectores 
de diapositivas, libros para las 
bibliotecas, etc.

Los colegios tienen unas 
instalaciones que son dei M i
nisterio de Educación y la 
limpieza y el mantenim iento 
son competencia del A yun ta 
miento. Existen, por otra par
te, unas responsabilidades que 
son competencia de las Aso
ciaciones de padres, como el 
que los niños tengan activida
des extraescolares. En Benal
mádena, esas responsabilida
des las asume en gran parte el 
Ayuntam iento, cuya idea es 
que esas asociaciones de pa
dres tengan un mayor prota
gonismo de trabajo, por un la
do y, de aportación económi
ca por o tro. El Ayuntam ien
to se lim itaría entonces a ayu
dar a ciertas familias, las más 
necesitadas.

:: UN: eU fíS O  N O R M A !

El presente curso, a ju i
cio del concejal de Educación 
se presenta normal, puesto 
que la escolarización en Be
nalmádena es muy buena. 
"Contamos con 80 profeso
res, 5 directores y los alum
nos por aula están por deba
jo de los niveles que marca el 
propio Ministerio de Educa
c ión".

En cuanto al transporte es-

rrió el pasado invierno. El co
legio de Benalmádena pueblo, 
al ser de más antigüedad, no 
disponía de un sistema de ca
lefacción. El año pasado se 
compraron radiadores pero, al 
no estar preparada la instala
ción eléctrica para tal come
tido , no funcionaban correc
tamente. "Este año, dice A n
tonio del Cid, se ha puesto 
una nueva instalación eléctri
ca, con la potencia necesaria 
para que los radiadores se en
ciendan con toda su energía".

LA APORTACION DEL 
M IEN TO

Antes apuntábamos que la

política del Ayuntam iento es 
hacer más agradable la vida de 
los vecinos, comenzando por 
los más pequeños. En ese sen
tido , el Ayuntam iento presta 
mucha atención a la escolari
zación del pueblo, aunque es
to conlleva una aportación 
económica importante para 
llegar a llí donde el M inisterio 
de Educación no llega, por
que no es de su competencia.

Así las cosas, el A yun ta 
miento aporta 17.000 pese
tas por cada aula y año, que 
se están empleando para la 
adquisición de los libros de 
estudio y para la compra de 
material d idáctico, como

colar y comedores, tanto en 
el Miguel Hernández como en 
el Béjar se benefician unos 
800 alumnos de EGB que son 
recogidos de distintos puntos 
del m unicipio por la mañana 
y dejados en el mismo sitio 
por la tarde. Durante las ho
ras de comida hay siempre 
profesores que cuidan de los 
niños.

HUEVOS CENTROS 

Cabe destacar también que

se ha abierto un aula de edu
cación especial y se quieren 
montar dos más en un fu tu ro , 
cuando el M inisterio consigne 
el correspondiente presupues
to. Así mismo, el A yun ta 
miento, ante el estado del co
legio "E l T o m illa r", que tiene 
ya muchos años, ha cedido al 
M inisterio de Educación 
9.000 metros cuadrados para 
la construcción de un nuevo 
centro educativo y otros 
8.050 metros cuadrados para 
un colegio de Formación Pro

fesional, con todas sus dota
ciones. El proyecto ya está re
dactado por el propio M inis
terio  y se espera que las obras 
de construcción comiencen a 
primeros del p róx im o año.

Las necesidades de la Edu
cación Especial en nuestro 
m unicipio las determ inaron 
en su día los informes socio
lógicos presentados por el 
grupo A M A T  de Sociología, 
previo estudio realizado en 
los tres núcleos de Benalmá
dena.



El Ayuntamiento ha invertido 'N
más de 12 millones en una ampliación

Se moderniza la guardería 
de Arroyo de la Miel
_ ________________________________________________________________________________ J

Pocos días antes de que comenzara el 
nuevo curso en la Guardería Municipal de 
A rroyo  de la Miel, cualquier visitante po
día encontrar este panorama: albañiles 
que van con la carretilla llena de arena, 
otros que levantan un tabique, pintores, 
electricistas, carpinteros y... las propias 
monjas Esclavas del Sagrado Corazón que 
están en todo y decoran el conjunto del 
centro con sencillez.

Hoy, cuando visitamos de nuevo la 
guardería, asisten diariamente 350 niños 
comprendidos entre 9 meses y 5 años 
que llenan de alegría y tum u lto  las de
pendencias, que acaban de ampliarse por
que, como dice la directora del centro, la 
hermana Rafaela María, "esto empezó pa
ra 40 niños y niñas y después de nueve 
años de funcionamiento el centro se ha 
quedado pequeño para dar cabida a la 
gran cantidad de demandas que se pro
ducen cada año. Por eso se ha tenido que 
ampliar y en este curso, después de tener 
que rechazar muchas peticiones y de ha
ber rebajado la edad de 6 a 5 años, tene
mos saturadas las aulas, el comedor, el re
creo... todo ” .

INSTALACIONES

La guardería cuenta con 16 personas 
para atender a los niños. De esas 16 per
sonas, seis son religiosas. Cuatro personas 
se ocupan de la cocina y el comedor pues 
este año, tras la ampliación, utilizan este 
servicio unos 200 niños. También se cuen
ta con un médico pediatra que hará revi
siones periódicas a los pequeños.

Mientras hemos recorrido las nuevas 
dependencias (y las antiguas, transforma
das) la hermana Rafaela María apunta que 
la guardería tal y como está se parece más 
a una universidad moderna por las dota
ciones de m obiliario y decoración, por los 
amplios pasillos, su enorme sala de recreo 
para días de lluvia, su espléndido come
dor y la espaciosa cocina que cuenta con 
electrodomésticos por todos lados., Los 
aseos, con sus lavabos y espejos adecua
dos a la estatura de los niños, el amplio 
hall-recepción, una pequeña capilla y un 
patio espacioso con juegos infantiles com
pletan las instalaciones. La guardería que 
acoge a los niños y niñas de los tres nú
cleos de Benalmádena desde las 9 ("A u n 
que algunos llegan a las 8 de la mañana", 
dice la directora) hasta las 5 de la tarde.

Pero como Benalmádena tiene ya m u
chos miles de habitantes no todos los ni
ños pueden acceder a este servicio m uni
cipal. Por eso, el Ayuntam iento estable
ció, como el año pasado, unos requisitos 
para que se atiendan a las familias que 
realmente tienen necesidad de dejar sus 
hijos en la guardería. "Estas condiciones, 
dice la hermana Rafaela María, son que 
la fam ilia sea del m unicipio de Benalmá

dena, en cualquiera de sus tres núcleos: 
el pueblo propiamente d icho, A rroyo  de 
la Miel o Benalmádena-Costa; que la ma
dre esté trabajando y lo justifique me
diante certificado de la empresa; que se 
trate de una fam ilia numerosa, que ten
ga algún hijo minusválido o que ju s tif i
que su necesidad por o tro  problema fa
m ilia r".

PRECIOS

Los precios mensuales de la guardería 
municipal para este año son de 2.400 pe

setas de guardería y 1.500 pesetas de co
medor. En to ta l, 3.900 pesetas mensuales. 
Pero el propio Ayuntam iento tiene esta
blecido un sistema de becas al cual pue
den acceder las familias que lo soliciten y 
justifiquen debidamente su imposibilidad 
de pagar las cuotas mensuales.

"E l año pasado, señala la hermana Ra
faela María, casi el 75 por ciento de los 
niños que tuvimos disfrutaban de becas o 
"medias becas" que cubrían parcialmente 
el precio".

El Ayuntam iento de Benalmádena tie 
ne establecido al efecto un baremo en 
función de la cuantía de los salarios y del 
número de hijos que tiene una fam ilia pa
ra así establecer la cuantía de las becas, 
que en muchos casos llega al 100 por cien

La directora de la guardería in fantil d i
ce que la gente de A rroyo  de la Miel, nú
cleo que más niños aporta, está muy con
tenta con el servicio que se presta, si bien 
se queja de que los niños salgan a las 5 de 
la tarde. "Las madres quieren que los ten
gamos aquí hasta las 8 de la tarde, pero

eso es imposible porque nosotras tenemos 
otras ocupaciones y, además, nos regimos 
por el horario que se aplica en la Enseñan
za General Básica (EGB)".

VER D AD E R A  NECESIDAD

Mientras hemos charlado con la direc
tora de la guardería municipal ha estado 
presente el primer teniente de alcalde, Jo
sé Prieto quien al fina l, cuando ha te rm i
nado de hablar la hermana Rafaela María, 
ha apuntado la necesidad de que las fa
milias de Benalmádena tomen conciencia 
de la importancia de dejar los servicios 
que presta la guardería a los que los nece
sitan más: las madres que deben dejar sus 
hijos mientras trabajan. "Estamos de 
acuerdo en que tenemos que escolarizar 
a todos los niños de Benalmádena y en 
ello está el Ayuntam iento —ha dicho José 
Prieto— pero hay que rogar que la guar
dería quede para quien realmente la nece
site. De ahí que pidamos que las familias 
que puedan llevar a sus hijos a una guar
dería de pago que lo hagan. De todas fo r
mas, en el Ayuntam iento está el proyec

to para la construcción de otra guardería 
municipal, en Benalmádena pueblo. A un
que la corporación municipal piensa que 
en un fu tu ro  debe construirse otra guar
dería más en A rroyo  de la M ie l".

"Y o  no sé si con eso estará todo el 
mundo de acuerdo en el Ayuntam iento 
—señala— pero hay que reconocer que si 
no estuvieran en la guardería estas mon
jas no funcionaría igual. Desde luego, hay 
un afán de sacrificio muy patente porque 
a diario  tienen que recibir y tener niños 
muy fuera del horario que rige en el cen
tro . Yo estoy convencido que si contáse
mos con la ayuda de ellas para montar 
otra guardería sería mucho mejor, pero 
de todas formas estamos convencidos de 
que hay que construir otra guardería".

El Ayuntam iento de Benalmádena ha 
invertido en la realización de las obras de 
m odificación y ampliación de la guardería 
de A rroyo  de la Miel la cantidad de 
12.318.406 pesetas. Obras que comenza
ron en el curso 80/81 y que se han te rm i
nado para el comienzo del curso escolar 
1981/1982.



En los plenos celebrados por la Corpo
ración durante los meses de septiembre y 
octubre se acordó —entre otras cosas— sa
car a subasta la ejecución de diversas 
obras por un valor superior a los 130 m i
llones de pesetas, la aprobación de diver
sas subvenciones a centros escolares y so
meter a estudio la municipalización de la 
explotación del Puerto Deportivo (ver re
cuadro).

OBRAS APROBADAS

El crecimiento de población del m uni
cipio ha exigido mayor número de servi
cios al Ayuntam iento, ante lo cual el edi
fic io  requiere una ampliación. Con este 
fin , se aprobó un proyecto por valor de 6 
millones de pesetas.

El cementerio de Benalmádena tam
bién será ampliado, contando para ello 
con un presupuesto de 36 millones de pe
setas, Los trabajos se ejecutarán en varias 
fases y la primera de ellas alcanza un 
monto aproximado de 14 millones. Por 
otra parte, las obras de jardinería y el ver
tido  de tierras vegetales en la zona de la 
ampliación han sido concluidas.

El campo de fú tbo l del Polideportivo 
Municipal será dotado de césped, ya que 
hasta ahora se había previsto que fuese de 
albero.

En cuanto a la piscina, se mejorarán 
los cerramientos y las canchas serán equi
padas con nuevas pistas.

Con un presupuesto de casi novecien
tas mil pesetas, se aprobó el proyecto de 
alumbrado público en la avenida de Béjar, 
en A rroyo de la Miel.

La urbanización de la finca La Léala, 
el Pliego de Condiciones Jurídico-Econó- 
m ico-Adm inistrativo para la adjudicación 
de las obras y el expediente de contribu
ciones han sido aprobados, además de so
licitarse al Banco de Crédito Local de Es
paña el préstamo correspondiente para fa 
c ilita r el pago de las contribuciones espe

Importantes acuerdos en los últimos 
plenos del Ayuntamiento

AMPLIACION DE LA SEDE 
DE LA CORPORACION Y  DEL 
CEMENTERIO______________
ciales.

En lo que respecta al servicio de lim 
pieza municipal, el Ayuntam iento ha reci
bido la máquina barredora-aspiradora.

HOMENAJE A PICASSO

Para continuar con las actividades 
extraescolares que ya se venían reali
zando en las escuelas del m unicipio se 
acordó contratar nuevos profesores. Las 
actividades que se están desarrollando pa
ra completar la educación de los niños 
son pintura, música, cerámica y bailes re
gionales.

Un presupuesto de doscientas mil pe
setas fue aprobado para participar en los 
actos de conmemoración del centenario

del nacimiento de Pablo Picasso. En los 
centros escolares del m unicip io se orga
nizaron concursos de pintura y redacción 
relacionados con el tema. Los selecciona
dos, diez por cada centro, viajarán a Ma
drid para conocer el "Guernica” .

N UEVA C O M ISAR IA

Otro tema importante acordado fue 
la donación al M inisterio del In terior de 
un solar de mil trescientos metros cuadra
dos, ubicado en la carretera de Torrem o
linos a A rroyo de la Miel, para la instala
ción de una comisaría de Policía.

Dentro del mismo tema, se aprobó la 
creación de plazas de policías municipales 
para mantener el servicio de vigilancia 
nocturno.

Una comisión estudiará la 
explotación por el Ayuntamiento

MUNICIPALIZACION 
DEL PUERTO 

DEPORTIVO DE 
__BENALMADENA

La Corporación Municipal 
aprobó y ra tificó , en sesión 
plenaria, el acta de recepción 
provisional del Puerto Depor
tivo  de Benalmádena —y un 
documento complementario— 
firmada por el alcalde-presi
dente y los representantes de 
la empresa "Cemesa". Los 
gastos que origine la instala
ción de todos los servicios del 
Puerto correrán por cuenta de 
la citada empresa.

También se acordó solici
tar de la Jefatura de Costas y 
Puertos del Sur de Málaga el 
reconocimiento de las obras 
ya terminadas.

El pleno designó a una co
misión de 13 miembros para 
estudiar la municipalización 
de la explotación del Puerto 
de Benalmádena. Integran la 
comisión concejales, represen
tantes de los distintos grupos
— Independientes, PCA, PSOE 
y UCD—; funcionarios del 
Ayuntam iento —el secretario, 
el interventor y el deposita
rio —, técnicos —un ingeniero 
de caminos, un licenciado en 
económicas, un médico—, y 
dos representantes de los 
usuarios.

La Corporación Municipal 
aprobó un proyecto que com

prende obras de balizamiento 
y otras instalaciones, que será 
rem itido a la Jefatura de 
Puertos y Costas de la Delega
ción Provincial del M inisterio 
de Obras Públicas y Urbanis
mo (MOPU).

Por otra parte, el A yun ta 
miento ha creado siete plazas 
con las que se iniciará la pues
ta en funcionam iento del 
Puerto. Se trata del Ingeniero 
D irector, un contramaestre, 
un administrativo y cuatro 
marineros.

Asimismo, el pleno ra tificó  
el acuerdo de la Comisión 
Permanente, en el sentido de 
interponer recurso de reposi

ción contra la resolución del 
MOPU que desestimaba la su
presión del puente entre los 
muelles interiores que sepa
ran la dársena Norte de la par
te exterior del Puerto.

Se desestimó igualmente la 
solicitud del presidente de la 
comunidad de propietarios 
del edific io Torrem ar, en re
lación con el m útuo acuerdo 
en el expediente de expropia
ción forzosa en el acceso al 
Puerto Deportivo, indicando 
que el mencionado expedien
te siga su curso, aunque sin 
descartar una posibilidad, 
rectificando la solicitud ante
rior.



Inminente comienzo de las obras 
para crear una zona industrial
Un esfuerzo concreto para 
combatir el paro

Las obras de urbanización de la zona 
industrial de Benalmádena comenzarán a 
fin  de año o a principios del próxim o. Su 
realización implica, por una parte, nuclear 
a la pequeña y mediana industria fuera de 
las zonas residenciales, descongestionán
dolas del tráfico pesado y de los ruidos

molestos, y por otra, corregir la estaciona- 
lidad y el paro temporal que producen las 
actividades turísticas, pues se generarán 
unos 500 puestos de trabajo.

La consecución de este proyecto re
quiere un presupuesto de casi 79 millones 
de pesetas y una superficie de 64.000 me

tros cuadrados aproximadamente.
La localización de las industrias será en 

la denominada "zona de tolerancia indus
tr ia l'' (zona 5) según el Plan General de 
Ordenación Urbana. Los lindes son al 
Norte el A rroyo  del Saltillo , al Sur la zo
na deportiva y terrenos de María Gonzá
lez Prados, al Este terrenos de Miguel Gál- 
vez del Postigo y al Oeste la calle Flores y 
zona deportiva.

Las obras de urbanización que encara
rá ei Ayuntam iento incluyen explanación, 
pavimentación y acerado, saneamiento, 
recogida de las aguas de lluvias, d is tribu 
ción de agua para interconexión de redes 
y alumbrado público para la iluminación 
de toda la zona y jardinería.

Posteriormente, las parcelas que cons
tituyen  la zona industrial (67 en tota l), 
serán vendidas a precios asequibles, pues 
el Ayuntam iento sólo pretende recuperar 
la inversión. Además está realizando ges
tiones para lograr una financiación a me
dio plazo para los futuros adquirentes.

Con la instalación de pequeñas y me
dianas industrias auxiliares del turismo 
y la construcción, tal como lavandería, 
mecánica, electricidad, cerrajería... el 
m unicipio persigue una diversificación del 
empleo y la obtención de un beneficio in
directo mediante la promoción de nuevas 
industrias.

Se construirá el 
“parador*de La Fonda

Benalmádena pueblo
entra en el 

mundo del turismo
El pleno municipal de oc- 

bubre dio luz verde a una de 
las ideas más ambiciosas que 
tiene el Ayuntam iento de Be
nalmádena: hacer realidad 
una especie de parador de tu 
rismo, llamado La Fonda de 
Benalmádena y cuyo proyec
to fue encargado, como saben 
nuestros lectores, al equipo 
que dirige el artista César 
Manrique, quien en varias 
ocasiones se desplazó hasta 
nuestra localidad para estu
diar y proyectar la Fonda.

La inversión prevista es de

ochenta millones de pesetas 
y, según los planes, perm itirá 
disponer de camas hoteleras 
en Benalmádena pueblo, así 
como un restaurante de alta 
calidad, y otros atractivos que 
se expresan en el proyecto de 
César Manrique.

La importancia de esta 
idea perm itió obtener la apro
bación de la corporación mu
nicipal dado que uno de los 
objetivos es la promoción de 
Benalmádena pueblo para 
captar un cierto tipo  de tu ris
mo estacionario y no, como

sucede hasta ahora, que los 
turistas suben al pueblo para 
visitarlo y no encuentran un 
lugar donde permanecer.

Además de dotar al pue
blo de unas camas hoteleras, 
se crearán unos 30 ó 40 pues
tos de trabajo permanentes, 
ya que el funcionamiento de 
La Fonda demandará unos 
servicios de hostelería y man
tenim iento.

A estos dos factores positi
vos y de gran importancia ha
bría que sumar el efecto m ul
tip licador que el funciona
m iento de La Fonda podrá

generar en otros sectores de la 
economía del pueblo, como 
el comercio y la restauración,
lo cual, en defin itiva, dará 
más vida al núcleo urbano, 
que habrá de beneficiarse ca
da día más de la corriente tu 
rística que llega hasta la zo
na costera.

La Fonda, además, perm i
tirá la celebración de concier
tos, exposiciones de arte y 
otras actividades culturales y 
municipales, al contar el 
Ayuntam iento con un fu tu ro  
lugar apropiado para actos.

El tiempo libre, tema del concurso
Premio de periodismo

La ocupación del tiempo 
libre que suponga un ocio ac
tivo y enriquecedor es el tema 
del primer concurso de perio
dismo organizado por el 
Ayuntam iento bajo el lema 
"Benalmádena y la satisfac
ción de las nuevas necesidades 
del oc io".

De este modo la villa, esen
cialmente turística, manifies
ta su preocupación constante 
por responder satisfactoria

mente a las cambiantes exi
gencias planteadas por el 
tiempo libre.

El premio establecido para 
el concurso es de seiscientas 
mil pesetas, que se d is tribu i
rán en partes iguales entre los

trabajos ganadores de Prensa, 
Radio y Televisión.

Las obras publicadas antes 
del 31 de marzo de 1982, de
ben ser enviadas por correo 
certificado al Ayuntam iento 
especificando en el sobre:

"Para el I Premio Benalmáde
na de Periodismo".

Personalidades del perio
dismo y del mundo de la cul
tura integrarán el Jurado, que 
se expedirá durante abril de 
1982 y su fa llo  será inapela
ble.

El derecho de editar una 
publicación unitaria con to 
dos los trabajos concursantes 
queda reservado al A yun ta 
miento.
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